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CONSELHO DELIBERATIVO 
30/09/2024 

 
 

ATA CD - 39ª Sessão de 2024 
 

 
Ao trigésimo dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a TRIGÉSIMA NONA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte 
Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade 
de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e 
Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante 
da União das Associações de Moradores de Porto Alegre, Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado 
dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de 
Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; 
Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil 
Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; 
Stephania Nunes Portella Fração e Sílvio Salazar, representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio 
Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio 
Econômicos. A Conselheira Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e 
Ambiental justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Assistente de 
Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presente ainda a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete 
designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 38, de 23 de setembro, foi aprovada por 
unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente em Exercício convocou o Conselheiro Odilon Alberto de 
Menezes sobre o processo n. 23.10.000002714-8, que trata do II Termo Aditivo para Prorrogação ao contrato que 
tem como objeto o Plano de Ação de Emergência (PAE) além de Elaboração de Laudo de Estabilidade Geotécnica, 
Estrutural, Segurança e sugira o Monitoramento e Controle da Barragem Lomba do Sabão, e foi aprovado por 
unanimidade. Foi convocado o Conselheiro Adão Antônio Mendes Palma para relatar o processo n. 
23.10.000007343-3, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é a contratação da 
prestação de serviços de conservação e manutenção geral em compressores de ar portáteis das marcas Atlas 
Copco, Holmann, Chicago e/ou outras que vierem a ser adquiridas pelo DEPARTAMENTO, e foi aprovado por todos.  
A seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga para relato do processo n. 
24.10.000004265-7, que trata da aquisição de materiais elétricos para iluminação através do Pregão Eletrônico 
52/2024, e foi unanimemente aprovado. A seguir, foi convocada a Conselheira Eloemia Morais de Souza que 
relatou o processo n. 24.10.000006868-0, que trata da aquisição de Bomba dosadora diafragma marca Prominent, 
modelo sigma1 através do Pregão Eletrônico 116/2024, e foi aprovado por todos os presentes. O Presidente em 
Exercício passou a palavra ao Conselheiro Luís Lassance Moreira para relato do processo n. 23.10.000005911-
2, que trata do I Termo Aditivo para acréscimo de quantitativos ao contrato cujo objeto é a Prestação de serviços de 
transporte de funcionários e/ou carga, com a disponibilização de 24 veículos com motoristas, devidamente 
habilitados e designados pela CONTRATADA, incluindo o fornecimento de combustível e sistema de monitoramento 
dos veículos, sendo aprovado por todos os presentes. O Presidente em Exercício convocou a Conselheira Ana 
Amélia Zanella Prates para relato do processo n. 24.10.000007231-9, que trata da contratação de serviços de 
manobra, remoção, transporte e descarga de resíduos de saneamento (classe II A, segundo a NBR 10.004), gerados 
nas unidades operacionais do DMAE através da Dispensa Eletrônica de Licitações 47/2024, e foi decidido baixar 
em diligência para a Coordenação de Editais inserir a análise jurídica ou o parecer referencial, e deverá retornar ao 
Conselho na próxima semana. Os Conselheiros Adinaldo e Ana observaram que têm tido dificuldade de localizar 
o parecer referencial em seus processos e de saber quando deve ou não haver análise jurídica. Sugere que a área 
elabore um roteiro para saber se todas as exigências do processo foram atendidas. O Conselheiro Odilon sugeriu 
que os processos sejam padronizados. O Conselheiro Luís opinou que os processos sejam sempre devolvidos às 
áreas para as diligências necessárias. O Presidente em Exercício informou que vai alinhar medidas junto à 
Gerência de Licitações. 
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A seguir, foi convocado o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo n. 24.10.000005267-9, que 
trata da Execução da Reconstrução da Contenção e Talude do Arroio Dilúvio - Trecho Esquina da Av. Ipiranga entre 
as Ruas Silva Só e São Manoel através da Dispensa Eletrônica de Licitação 48/2024, e foi aprovado por todos. O 
Conselheiro Adinaldo questionou por que somente este trecho do talude está sendo recuperado, e o Eng. Darcy 
informou que onze pontos serão recuperados. O objeto desta Dispensa foi um trecho que caiu em maio, então está 
dentro do período em que houve a calamidade em decorrência das cheias. Outros dois trechos já tinham sido 
publicados em março, e o certame foi deserto por três vezes. Antes de ser novamente republicado, aconteceu a 
inundação. Mas agora já não pode ser contratado de forma emergencial, mas já estão em fase de julgamento. 
Também disse que outros trechos já estão em fase de contratação. Por fim, informou que são pontos muito instáveis, 
onde é necessário construir muro de concreto armado, fazer aterro etc., não somente repor as pedras. O 
Conselheiro Nelson também relatou o processo n. 24.10.000006960-1, que trata do Recurso interposto pela 
Empresa PRECCISA SOLUÇÕES COMERCIAIS INTEGRADAS LTDA-EPP face julgamento que a desclassificou. 
O Conselheiro opinou pelo indeferimento e o relato foi aprovado por unanimidade. Foi passada a palavra à 
Conselheira Stephania Nunes Portella Fração para relato do processo n. 24.10.000007630-6, que trata da 
prestação de serviços de podas, supressões, destoca e recolhimento de árvores e galhos caídos, coleta e 
destinação dos resíduos provenientes da execução dos serviços em próprios do município de Porto Alegre, incluindo 
mão de obra, equipamentos, veículos e ferramentas, para atender o DMAE através da Ata de Registro de Preços 
formalizado junto a Prefeitura de Porto Alegre (Pregão Eletrônico 321/2023), e foi aprovado por todos os presentes.  
O Presidente em Exercício convocou o Conselheiro Giovane da Silva para relatar o processo n. 24.10.000008492-
9, que trata da compra de Anel Circular de Concreto através da Dispensa Eletrônica de Licitações 51/2024, e foi 
aprovado unanimemente. A Assistente de Gabinete passou à leitura do relato deixado pela Conselheira Karla Leal 
Cozza sobre o processo n. 23.10.000011041-0, que trata dos I e II Termos Aditivo para acréscimo de quantitativo 
ao contrato cujo objeto é a prestação de serviços de transporte de funcionários e/ou carga, com a disponibilização 
de veículos com motoristas, e foi aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a 
sessão às 14h55min, conforme deliberado pelo Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, 
que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por 
mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 


